

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 98**

Sesión ordinaria efectuada con fecha 21 de Agosto de 2018 en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

**PRESIDENCIA**

Presidió la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretaria Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:  
Juan Carlos Benavente Meza  
Claudio Bravo Araya  
Pablo Contreras Cortínez  
José Luis Mattas Sánchez  
José Maureira Maureira

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- 1.- Aprobación Acta N° 95 de 31/07/2018; N° 96 de 07/08/2018 y N° 97 de 14/08/2018
- 2.- Aprobación costos de operación y mantención proyecto: Adquisición bus municipal
- 3.- Aprobación Convenio Programa Plan de Formación de Especialistas en el nivel de Atención Primaria de Salud (Misiones de Estudio)
- 4.- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:12 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria y saluda a los presentes. Están presentes María Inés Soto SECPLAN; Darwin Maureira, Director de Salud, Felipe Vásquez, Jefe de Finanzas de Salud, Juan Rogazy, coordinador de procesos Salud; María José Cisternas abogado Dirección Jurídica; María Paz Valdés, asistente Sra. Alcaldesa,

**APROBACIÓN ACTA N° 95 DE 31/07/2018 N° 96 DE 07/08/2018 Y N° 97 DE 14/08/2018**

Se votan y aprueban por unanimidad las tres actas que se mencionan.

**APROBACION COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN PROYECTO: ADQUISICIÓN BUS MUNICIPAL**

Expone María Inés Soto Cerda, SECPLAN, quien solicita se apruebe estos costos de operación y mantención anuales para postular este proyecto al Gobierno Regional el Maule, a financiamiento de la Circular 33. Monto total de la inversión \$ 154.363.800.- Monto total del costo de operación y mantención anual \$11.147.966.- Se vota y aprueba por unanimidad.

**APROBACIÓN CONVENIO PROGRAMA PLAN DE FORMACIÓN DE ESPECIALISTAS EN EL NIVEL DE ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD (MISIONES DE ESTUDIO)**

Expone Felipe Vásquez, Jefe de Finanzas de Salud, quien señala que es un convenio por 3 años para la doctora Damaris Barreiro Macías, especialidad: medicina Familiar; centro

formador Universidad de Concepción; médico reemplazante Dr. Felipe Morales González; jornada laboral 44 horas; Fecha de inicio del reemplazo 01/01/2018 al 31/12/2018; sueldo médico reemplazante por 12 meses.\$21.237.936 (valor mensual \$1.769.828) Arancel 2018 \$7.048.470.- Se vota y aprueba por unanimidad.

### **PRESENTACION DE ANDRES FREUDENBERG**

El Director de Salud, Sr. Darwin Maureira Tapia, presenta a Andrés Freudenberg, quien es coaching e ingeniero comercial y se encuentra desarrollando un proyecto de formación de líderes, se piensa en un trabajo a largo plazo. La empresa se llama "Next Level". Se quiere fortalecer el capital humano lo cual permitirá prestar un mejor servicio, señala él que la empresa está en convenio con la Universidad Andrés Bello, por lo que se puede continuar allí estudios y obtener una certificación o grado académico posteriormente. Comenta en donde han trabajado. Conceptúa al líder como quien facilita que las personas hagan voluntariamente algo que normalmente no harían. Y al coaching como colaborar en desatar el potencial potencial de la persona para maximizar su desempeño; es ayudar a aprender en lugar de enseñar. Darwin, explica que se ha trabajado con grupos de personas y es la idea poder capacitar a unos 300 funcionarios de salud. Queda la inquietud de los Sres. Concejales de que se estudiara la posibilidad de poder contratar esta capacitación para trabajadores municipales, ya que se aprecia la gran utilidad que podría traer y todo resultaría en beneficio de la comunidad finalmente.

### **VARIOS**

Concejal Maureira agradece que se quedara la Srta. SECPLAN y le consulta por el cambio de la cubierta del techo de la Escuela de Villa Reina, ya que ese techo es de pizarreño con asbesto y eso es dañino para la salud, comenta él. Le comenta María Inés Soto que nosotros no tenemos contemplado ese proyecto, sin embargo averiguará en el DAEM y nos informará.

Concejal Contreras comenta que se ha solicitado que en los proyectos vaya inserto el tema del turismo. Concejal Bravo hace propicia la consulta para consultar por el gran proyecto del Nevado de Longaví, que Parral debiera liderarlo. Se conversa este tema como un posible gran proyecto turístico... la Sra. Alcaldesa comenta que se está viendo una alternativa de camino, explorando algunas rutas y ella considera que nosotros podemos aportar con el capital humano que se va a requerir en hotelería, gastronomía, transporte etc. etc.

Se consulta por proyectos relacionados a conservación de patrimonio y Turismo; María Inés dice que no tenemos proyectos en ese sentido, sí existe la intención de formar un museo de las letras en que resalte la figura de Pablo Neruda; se está empezando las coordinaciones y se realizará en el terreno contiguo al Teatro Municipal, que era de Cema Chile. Concejal Maureira recuerda la muestra que existe en la Biblioteca Municipal. Concejal Bravo recuerda su sueño y sugiere contar con un "Festival de la Poesía" que fuera a nivel nacional y con invitados ilustres. Lo deja como propuesta.

En otro tema se solicita colocar barandas en puente sobre el canal Fiscal, sector de Villa Reina.

Concejal Benavente felicita a Olguita (Gálvez, RRPP) por el Día del Dirigente, que salió todo bien. También a Organizaciones Comunitarias y a Obras, que llegaron cerca de 350 personas y fueron todas bien atendidas.

Concejal Bravo comenta que los juegos de la Alameda están llenos y aún hay mucho material de construcción, pide se agilice la entrega o se retiren los desechos de construcción antes que haya un accidente. La Sra. Alcaldesa reiterará la solicitud de pronta entrega y de mantener las luces encendidas. Se comenta por el Concejal Maureira que pasó un bus y se subió a la vereda, botando una de las palmeras. En 2º lugar dice el Concejal que le han llegado reclamos de colegios en los que se les estaría pidiendo materiales... y por qué no se compran con la Ley SEP? Se averiguará.

Concejal Mattas pregunta si se va a instalar una ramada en la Fiesta de la Chilenidad, ya que la gente gusta de bailar y deben ir a otras comunas, al Ajial a Camelia... La Sra. Alcaldesa recuerda que cuando Bomberos hizo su ramada la Municipalidad aportó con la carpa (gran inversión) y que por el funcionamiento de ellos hubo que esperar hasta muy tarde para cerrar el recinto, y no había más de una veintena de personas consumiendo; recuerda que son los mismos funcionarios los que trabajan todo el día y al día siguiente también.... Concejal Mattas le dice que él estuvo y había por lo menos unas 400 personas.... Se conversa que se tratará de una fiesta familiar y que si se quiere bailar se puede perfectamente, pero solo hasta las 23:30 o 24 hrs. no más allá. Consulta este Concejal sobre las carreras de perros, que atraen mucha gente... se van a hacer?. Se le responde por el Dideco que no, que hubo una riña con arma blanca la vez pasada, que es un tema en que las apuestas y el consumo de alcohol han traído situaciones de agresión... la Sra. Alcaldesa defiende que se trata de una fiesta familiar y que se quiere optimizar el producto y servicio que entregamos para ser mejores. Afirma que se les dará autorización pero fuera del Estadio.

Concejal Contreras consulta si se mantiene la fecha de entrega de la Alameda para el día 07 de Septiembre; la Sra. Alcaldesa le dice que nada ha llegado. Se comenta que se pintará para la ocasión el monumento a Neruda y el Loco móvil que están en la Alameda.

En otro tema la Junta de Vecinos Nº 3 reclama por un camión mal estacionado, fueron los Inspectores, además de justicia Vecinal, y dicen "que no ha pasado nada". La Sra. Alcaldesa comenta que es muy probable que sí les hayan pasado multas. El problema está en calle 3 Sur entre Patricio Blanco y Ferrocarril. Que han llamado a Carabineros y no van. Se refiere que ha pasado esta situación y hay inquietud y malestar en la gente que ha llamado a Carabineros y ellos no acuden. La Sra. Alcaldesa hace énfasis en que se requiere para cursar esos reclamos el día y la hora en que se llamó a Carabineros y ellos no acudieron, que ella podría llevar a reunión STOP que se hace todos los meses en Linares. Elle sugirió allá que Carabineros dejara un comprobante de la visita, que serviría tanto al funcionario como al vecino.

En otro tema consulta el Concejal Contreras sobre el abigeato; se le informa por el DIDECO la mesa de trabajo que tiene la Municipalidad en conjunto con Carabineros, el SAG etc. Como en la tarde habrá reunión del Consejo de Seguridad allí trataremos ese tema.

Concejal Benavente consulta si se sabe algo del terreno que iba a entregar la Ruta % Sur para estacionamiento de camioneros, cercano a la salida Sur de la comuna. La Sra. Alcaldesa le dice que averiguará, ya que el Ministro del gobierno anterior no dejó nada

firmado al respecto. Le recuerda además que hubo reunión referente a la nueva concesión de la ruta, que se convocó por diversos medios y que nadie de los camioneros se presentó en la oportunidad, que esa era la ocasión para solicitar posibilidad de usar terrenos que se encuentran dentro de la concesión... no hubo interés al parecer.

Sin otros temas que tratar se cierra la sesión a las 10:20 hrs.

  
  
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO  
SECRETARIA MUNICIPAL